

a pour fin de retenir cette jeunesse sur notre sol, n'est pas moins importante pour nous, même au point de vue de la propagation de la foi, que l'œuvre éminemment noble et admirable des missions éloignées.

Pourquoi donc est-il si difficile de collecter une somme tant soit peu considérable, non-seulement pour la conservation de la foi chez nos proches, mais aussi pour augmenter notre importance nationale, et consolider notre existence comme peuple, par l'accroissement de notre nombre et l'augmentation de la richesse et de l'industrie, qui en serait la conséquence nécessaire, tandis que nous comprenons si bien la nécessité de civiliser et d'évangéliser les barbares, et que nous savons leur venir en aide quand l'occasion s'en présente.

Je vous laisse le soin de développer cette idée et ces comparaisons qui me frappent dans ce moment,—